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教师班车全覆盖，校车啥时能做到
教师坐上免费通勤车，似乎能给学生校车未来的发展打开一扇窗户，既然老师都能全部享受免费校车的接送，那么学生生都

能坐上免费的校车上放学，也就不再是遥远的梦想和奢望。

□本报评论员 韩伟杰

随着18日39部崭新的客车奔驰
在曲阜的乡间路上，曲阜市114所农
村中小学的教师都能乘坐通勤班车
上下班了。坐着遮风挡雨的通勤车
上下班，这对于在农村中小学执教
的广大教师而言是闻之欣然的好
事，也是社会尊师重教的有力证明。

伴随近年来国家对教育领域的
持续投入，满足教师需求，提高教师
待遇已成为全社会的共识，为农村
中小学教师提供免费的上下班通勤

车也是政府部门重视基层教育一项
很好的举措。但是，在为这项关爱教
师的措施鼓掌的同时，我们也想到，
作为最重要教育主体的学生，什么
时候也能够全覆盖的坐上校车。

眼下，校车是时下教育领域中
被广泛关注的热点话题，而这种被
关注，恰恰是我国校车运行机制还
处在行进途中，许多接送中小学生
的校车还存在着种种安全隐患；甚
至还有更多的中小学生还享受不到
校车安全接送的待遇。

就在14日，高密一幼儿园临时

接送儿童上放学的面包车翻入水
沟，造成数名儿童死伤，成为近期校
车事故频发的又一悲伤的注脚。除
了这些见诸报端的事故，就在我们
身边，面包车里塞满学生，改装电动
车接送学生的事件也不少见，甚至
校门口常见的，搭成小棚子接送学
生的电动三轮车也存在着很多不安
全因素。

“没有专门接送学生的车，只能
这么做。”对于孩子们上学、放学途
中的隐患，家长们无奈的回答是我
们必须面对的现实。没有专门的校

车，更何谈用校车来保证学生上放
学的安全。

眼下，济宁的高新区、兖州等区
市，都已拥有专门的大鼻子校车，这
种被称为“校车中的坦克车”的智慧
型校车赢得了家长的认可。这种造价
不菲的大鼻子校车可能并不适用于
所有的学校，但它是一个值得借鉴的
经验，只有为学生提供统一的专门的
安全的校车，才能够更大限度的保障
学生在上放学路上的安全。

教师坐上免费通勤车，似乎能
给学生校车未来的发展打开一扇窗

户，既然老师都能享受免费校车的
接送，那么学生都能坐上免费的校
车上放学，也就不再是梦想和奢望。

儿童的安全问题历来是全世界
关注的焦点。相比成人，孩子在社会
生活中应对危险的能力更弱，出现
损伤的可能性更大。在教师坐上免
费通勤班车之际，我们希望，相关部
门加大对学生校车的投入，为校车
审批运行提供更多便利，让学生们
坐着安全稳定的校车上放学。只有
这样，我们才有理由相信，他们的未
来是美好且值得期待的。

□路帅

八里庙大桥翻建工程
尚未完工，但河面上却不
见一个警示标志，致使一
艘千吨货轮经过时被一截
铁管击穿，在桥下沉没。但
更 令 船 主 伤 心 的 还 在 后
面，海事部门和施工方都
声称正在协调，船沉运河
半个月，打捞工作却仍遥
遥无期。美其名曰的“协
调”，其实就是推诿打捞的
借口。

作为工程施工方，航道
清理工作未验收前，理应在
航道设置警示标志，提醒过

往船舶注意航行安全。但在
事故现场，除了岸边一艘施
工船舶外，并没有任何警示
标志。而作为海事部门，更
担负着航道巡查监管的责
任，航道内有遗留铁管，且
施工方未设立警示标志，负
责航道巡查的海事部门就
应及时提醒施工方设置警
示标志，并对航道通畅进行
及时查验。

施工不设警示标志，
安全制度形同虚设，由此
可见，一些单位安全意识
薄弱已经到了何等程度。
事故发生后，海事部门和
施 工 方 不 是 赶 快 解 决 问

题 ，而 是 忙 着 推卸责任。
“协调施工单位”“协调上海
总公司”“协调……”，事故
发生后，“协调”成了船主听
到最多的字眼，但就在一句
句“协调”中，半个月过去
了，千吨货轮仍然沉在运河
航道里。

面对事故，承担各自应
负责任，而不是相互推诿、
扯皮，这才是海事部门和施
工方应有的态度。别总拿

“协调”当拒绝打捞的借口，
如果把这些功夫用到日常
的安全管理、航道监管上，
王大哥们的悲剧也就可以
避免了。

运河快评 别拿协调当借口

本月初，济宁北湖旅游管理服务中心对北湖景区里的五间木屋的经营租赁
权进行公开竞拍，但因为景区木屋的经营情况不太理想，五间木屋竟然只有一
间竞拍成功，其他四间均流拍。租金偏高，经营又不红火，这让很多经营者不愿
意再冒这个险。张计可/画
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